



## あたりまえだけど大切なこと

副校長 長谷 豊

先日の学校公開には、延べ2500名あまりの保護者・地域の皆様の来校があり、子どもたちの活躍の様子をご覧いただいたり、ともに授業に参加していただいたりしました。また、多くの皆様に心温かい、また次の教育活動に繋がるご意見、ご感想をいただきました。これからの教育活動の参考にさせていただきたいと考えております。誠にありがとうございました。

さて、先日PTAからのお知らせにもありました通り、今年度の単P研修会のテーマが「あたりまえだけど大切なこと」に決まりました。このテーマは、日々忙しさに追われる中、自分たちの足もとを振り返るとてもすばらしいテーマだと思います。

私は、毎日京王線で通勤してきますが、ここ数年信じられない光景を目にします。電車の中で朝ごはんを食べたり、飲み物を飲んだり、中には化粧をしたり・・・こんなことは、かつてはありませんでした。しかも、人目をはばからずに堂々とです。電車の中で飲み食いをしたり、化粧をしたりするのがおかしいなんてことは、私にとってはあたりまえのことです。しかし、そのあたりまえだと思っていたことが、崩れてきている世の中になってしまっているような気がしています。

このテーマを聞き、我が家のことを考えたとき、頭に真っ先に浮かんだのは、食事の準備・片付けの約束のことでした。我が家は、食事ができたときに「ごはんができたよ。」と声がかかります。そのときに準備・片付けを手伝わないものは食事はできません。「働かざるもの食うべからず」です。はじめは面倒がっていた子どもたちも今ではそれがあたりまえのことになりました。よく考えると、準備・片付けを手伝うのはあたりまえですが、ともすると上げ膳据え膳があたりまえになってしまうこともあるのではないのでしょうか。それぞれのご家庭でもきっと「あたりまえだけど大切にしていること」がきっとたくさんあると思います。この機会にぜひお子様とともにそのことを見つめ直してみたいかがでしょうか。

## CO<sub>2</sub>ダイエット宣言参加のお知らせとお願い

世田谷区では、毎年、夏と冬に全国規模で実施している地球温暖化防止キャンペーンと連携して「世田谷区CO<sub>2</sub>ダイエット宣言」への参加を呼びかけています。これは、区民一人一人の意識を高め、みんなの地球をみんなで守っていかうというものです。本校でも、トイレの雨水利用、節電、エアコンの温度調整などさまざまな取り組みを行っています。ぜひ、各ご家庭でも意識をもって取り組みへのご理解、ご協力をお願いします。

※配布しますCO<sub>2</sub>ダイエット宣言プリント提出は、7月18日をしめきりとさせていただきます。

## 7月の生活指導目標

### 『ものを大切に使おう』

一学期も残り一ヶ月。新しい校舎にも慣れ、新しい友だちもたくさんできたことでしょ  
う。新校舎のいい香りが心地よく感じます。この校舎がいつまでも今のようにピカピカの  
ままであってほしいものですね。そのためには生活する私たち一人一人が、校舎や教材、  
自分のものを大切にすることが肝心です。落書きや傷などが無い、気持ちのよい校舎で学  
び続けることができるよう心がけましょう。そして給田小学校は外見も中身もよい学校で  
あると、いつまでも胸を張って言えるようにしたいものですね。

### 【人格の完成をめざして】

#### ○7月のテーマ 『良心』

何かよいことを考え、自分自身で行動を決めていますか？

- ・他の人に迷惑をかけることはしないよ。
- ・うそはつかないよ。
- ・友だちを大切にしているよ。
- ・おつりを多くもらったら、ちゃんと返すよ。

## 7月の行事予定



- 1日(火) 委員会活動 読書月間始 英語活動(5年)  
2日(水) 4時間授業  
3日(木) ゲーム集会 保護者会(2・3・5年) 15:00~  
4日(金) 保護者会(1・4・6年) 15:00~  
7日(月) 児童朝会  
8日(火) 代表委員会 わかたけリーダー会議 ボランティア活動(6年)  
英語活動(2年)  
10日(木) 音楽朝会 避難訓練(集団下校) 5時間授業  
11日(金) 特別時程 安全指導 お話会(2年) 漢字検定  
14日(月) 児童朝会 お話会(1年)  
15日(火) クラブ活動 わかたけ給食・活動 英語活動(6年)  
16日(水) 給食終了 一斉歯磨き・歯ブラシ持ち帰り  
17日(木) 水曜時程 4時間授業  
18日(金) 終業式 水曜時程 4時間授業 大掃除
- 21日(月) 夏季休業日始  
22日(火) ~8月7日(木) 夏季水泳指導(前期)  
8月 5日(火) ~8月7日(木) 日光林間学園(6年)  
8月21日(木) ~27日(水) 夏季水泳指導(後期)  
9月 1日(月) 始業式 水曜時程 4時間授業 大掃除 避難訓練(引き渡し訓練)  
2日(火) 給食始 委員会活動

### 【給食費引き落としについて】

7月の給食費を7月10日(木) 22日(火)におこないます。  
金額は次の通りです。

低学年	3700円
中学年	4100円
5年生	3140円
6年生	4450円

# 3年生は今・・・



3年1組

～クラス全員で！～

「今日の遊びは、ドッジボールです。」

外遊びの日は、係の友だちから、何の遊びをするか声がかかります。早速ボールを抱えて教室を飛び出し、第二グラウンドに集合です。てきぱきとグループ分けをし、ゲームが始まります。みんな汗びっしょりになって、元気一杯ボールを追いかけ、外遊びを楽しんでいます。遊びの種類は、みんなの希望を生かして決めます。時には、勝負でもめたり、けんかになったりすることもあります。でも、落ち着くと客観的に自分たちのことを振り返って、仲直りすることができるようになってきました。



みんなで楽しむためには、自分のことだけではなく、相手のことを思いやった言動が大切であることを実感できるようになってきました。これからも思いやりの心をもち、クラス全員で力をあわせ、学習に運動にがんばっていきましょうと思います。

3年1組担任 熊澤 喜子



3年2組

～結（むすび）～

“端と端をくっつけて強く締め、離れないようにし、つなぐ”

3年2組の合言葉になり、34名とプラス1人がつながりをもって学校生活を過ごしています。

「おはよう～」と元気よく飛び込んでくる一番乗りの子どもを教室で迎え、一日が始まります。学習も意欲的に取り組み、休み時間には校庭や体育館で思いっきり体を動かし、へトへトになって戻ってきます。毎日の生活の中で子どもたち同士のかかわりが4月のスタートの頃より親密になっています。

「さようなら～」と教室を元気よく駆け出していく子ども・・・。友だちと少しおしゃべりをしてから帰ってくる子ども・・・。最後の子どもを見送り教室の電気を消して教室を後にします。子どもたちのパワーやエネルギーに圧倒され、一日が過ぎていきます。明日は“負けまい！”と決意するのですが、かないません・・・。

最近、お友だちがどんどん増えています。ザリガニの“結（ゆい）”にカブトムシの“結之助（ゆいのすけ）”。今度は、植物が新たに棚の上に飾られました。どんどんつながりの輪は広がっています。今後たくさんの“結～むすび～”を強固にして欲しいと願っ

3年2組 春原 敬多





### 3年3組

### ～元気いっぱい～

3年生になり、あっという間に3ヶ月が経ちました。子どもたちは新しい校舎、新しいクラスにも慣れ、毎日楽しく過ごしています。

3組では先日、国語の「めだか」という単元で研究授業を行いました。子どもたちは研究授業をとっても楽しみにしていて、元気いっぱい、はりきって授業に臨んでいました。あいさつの仕方や手の挙げ方、めだかの図鑑作りに一生懸命取り組む姿勢など、授業をみてくださった先生方からもたくさんのお褒めをいただきました。

素直でまっすぐな子どもたちと毎日一緒に過ごせることに、私自身改めて感謝の気持ちを深くした研究授業でした。これからも一つ一つのことをみんなで乗り越えていながら、それぞれのよさを伸ばしていけたらと思っています。

3年3組担任 網本 幸代



### 3年4組

### ～花さき山～



村の女の子が山で道に迷うと、そこには一面の花が。すると、やまんばが出てきて教えてくれます。「村の人がやさしいことをすると花が咲く」と。齋藤隆介作、滝平二郎絵の絵本『花さき山』です。

3年4組でも、教室に「花さき山」があります。帰りの会で日直が「よかったこと、助けてもらったことはありますか」と聞くと、手が挙がります。「〇〇君が、ランドセルを運んでくれました」「〇〇さんが鉛筆を拾ってくれました」「〇〇君が当番の仕事を手伝ってくれました」「〇〇さんが色鉛筆をかしてくれました」などの発表がされます。そして日直が「花さき山」に花

をはっていくのです。

教室の「花さき山」には、日々花が増えていきます。それとともに、みんなの心にも花がふえていってほしいなと思います。

3年4組担任 中島 祥広